
Dringlichkeitsantrag – Neue Sitzordnung im Beirat Hemelingen

Beschlussvorschlag:

Der Beirat Hemelingen möge bei der nächsten Beiratssitzung folgendes beschließen:
Die Sitzordnung im Sitzungssaal wird dahingehend geändert, dass das Beiratsmitglied des BSW künftig links neben den Mitgliedern der Fraktion DIE LINKE platziert wird.

Begründung:

Eine klare und nachvollziehbare Sitzordnung trägt wesentlich dazu bei, die Arbeitsfähigkeit des Beirats zu sichern und die Transparenz gegenüber Verwaltung, Gästen und Öffentlichkeit zu verbessern. Sitzordnungen haben dabei nicht nur eine organisatorische Funktion, sondern sie spiegeln auch in gewisser Weise politische Arbeitsbeziehungen wider.

Die angestrebte Platzierung der BSW neben der Fraktion DIE LINKE orientiert sich an den politischen Interessen der jeweiligen Parteien. Zwischen beiden Gruppierungen bestehen vielfach abgestimmte Vorgehensweisen, gemeinsame Initiativen und ähnliche Haltungen bei inhaltlichen Themen. Eine räumliche Nähe im Sitzungssaal erleichtert daher die Kommunikation und Abstimmung im Sitzungsverlauf erheblich.

Zudem hat die Erfahrung der vergangenen Sitzungen gezeigt, dass die bestehende Sitzordnung wiederholt zu Irritationen geführt hat. Unterschiedliche Erwartungshaltungen, eine nicht nachvollziehbare Sitzplatzverteilung und das dadurch entstehende Konfliktpotenzial haben immer wieder die Arbeitsatmosphäre belastet. Gerade in einem Gremium, das auf respektvolle Zusammenarbeit und faire Diskussionen angewiesen ist, sollte die Sitzordnung nicht Anlass für Spannungen sein, sondern einen Rahmen schaffen, der konstruktives Arbeiten ermöglicht.

Eine Änderung hin zu einer sachgerechten, transparenten und nachvollziehbaren Sitzordnung ist daher geeignet, das Klima im Beirat zu verbessern, Missverständnisse zu vermeiden und das gemeinsame Handeln zu erleichtern.

Dringlichkeitsantrag:

Angesichts der in den letzten Sitzungen, nicht nur im Beirat, sondern auch in den einzelnen Fachausschüssen, deutlich gewordenen Spannungen und wiederholt aufgetretenen Konflikte im Zusammenhang mit der Sitzordnung wird beantragt, diesen Antrag als Dringlichkeitsantrag zu behandeln. Nur so kann sichergestellt werden, dass bereits ab der nächsten Sitzung eine verbesserte Sitzordnung gilt und der Beirat wieder in einer sachlicheren, konstruktiveren Atmosphäre zusammenarbeiten kann.

Die CDU-Beiratsfraktion Hemelingen